

ABSTRAK

**Muhammad
Ridwan firdaus** : **Penggunaan Cryptocurrency di Indonesia**

Uang sebagai alat tukar didalam kegiatan ekonomi telah mengalami banyak perubahan. Keberadaan uang yang semula terbuat dari hal-hal sederhana telah sampai kepada saat ini dimana uang hanya berupa kode digital didalam dunia virtual. Bitcoin sebagai cryptocurrency merupakan jenis uang revolusioner yang mempunyai nilai tukar yang tinggi. Keberadaan cryptocurrency sampai saat ini masih diperdebatkan penggunaannya di dunia baik dari segi kebijakan ekonomi keuangan ataupun segi syariat Islam.

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan sistem kerja mata uang bitcoin yang berbasis kriptografi (cryptocurrency), menjelaskan landasan filosofis, sosiologis, serta yuridis jual beli mata uang kriptografi di Indonesia, menjelaskan jual beli mata uang kriptografi sebagai komoditi aset digital dan perbedaannya dengan jual beli komoditi syariah di Indonesia, menjelaskan pandangan fiqh mengenai jual beli mata uang kriptografi sebagai komoditi aset digital.

Penelitian ini dilakukan dengan kerangka berpikir bahwa sebagai bentuk pengamalan teori kredo seorang muslim, ia harus melaksanakan hukum Islam sebagai konsekuensi logis dari pengakuannya. Pemahaman yang jelas tentang kehalalan penggunaan cryptocurrency baik sebagai mata uang, maupun sebagai komoditi sangat dibutuhkan sebagai penunjuk arah bagi seorang muslim.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode studi kepustakaan (*Library Research*), dengan menggunakan pendekatan hukum normatif dengan mengkaji dokumen-dokumen yang ada dengan cara deskriptif kualitatif. Data dikelola menggunakan teknik pengumpulan data bahan sekunder dan bahan tersier.

Hasil dari penelitian ini menjelaskan bahwa cryptocurrency adalah mata uang digital yang terlepas dari otoritas pemerintah pusat. Fungsi cryptocurrency dapat berjalan dengan ditopang oleh sistem ledger Blockchain yang berbasis peer to peer oleh para *miners* yang mampu menyelesaikan masalah besar dalam keuangan digital yaitu *double spending problem* dan *byzantine general problem*. cryptocurrency yang memiliki proteksi serta privasi yang tinggi, mengakibatkannya banyak disalahgunakan untuk kegiatan ilegal. Indonesia demi menjaga kedaulatan Pancasila melarang penggunaan cryptocurrency sebagai alat tukar, tetapi mengakuinya sebagai aset kripto yang dapat diperjualbelikan sebagai komoditi. Aset kripto ditemukan mempunyai karakteristik layaknya komoditi nyata pada umumnya sehingga boleh diperjualbelikan untuk investasi selama menjauhi kegiatan spekulatif serta memenuhi kaidah-kaidah syara yang ditentukan DSN-MUI.

Kata Kunci: *Cryptocurrency, Aset Kripto, Komoditi Syariah.*

ABSTRACT

**Muhammad
Ridwan firdaus** : **Use of Cryptocurrency in Indonesia**

Money as a medium of exchange in economic activity has undergone many changes. The existence of money that was originally made from simple things has come to the present where money is only consists as digital code in a virtual world. Bitcoin as a cryptocurrency is a revolutionary type of money that has a high exchange rate. But the existence of cryptocurrency is still debated in its use, both in terms of financial economic policy, or Islamic sharia terms in the world.

This study aims to explain the working system of Bitcoin as cryptocurrency, explain the philosophical, sociological and juridical basis of buying and selling cryptocurrency in Indonesia, explaining the sale and purchase of cryptocurrency as digital commodity and its difference with sharia commodity in Indonesia, explains the fiqh view regarding the sale and purchase of cryptocurrency as a digital commodity.

This research was conducted with the frame of mind that as a form of practicing the creed theory of a Muslim which is syahada, he must implement Islamic law as a logical consequence of his recognition. A clear understanding of the validity of using cryptocurrency as a currency, or as a commodity with shariah compliance needed as a guidepost for a Muslim.

The type of method used in this research is library research study, using a normative legal approach by examining existing documents in a descriptive qualitative way. Data is managed using secondary material and tertiary material data collection techniques.

The results of this study explain that cryptocurrency is a digital currency that is independent from central government authority. The cryptocurrency can function because it is supported by a peer-to-peer Blockchain ledger system which is able to solve major problems in digital finance, namely double spending problems and byzantine general problems. Cryptocurrency which is well protected and has high degree of anonimity, resulting in it being misused for illegal activities. Indonesia in order to maintain the sovereignty of the Pancasila ideology prohibits the use of cryptocurrency as a medium of exchange, but recognizes it as a crypto asset that can be traded as a commodity. Crypto assets were found to have a similar characteristics as a real commodity in general. So that they could be traded for investment while avoiding speculative activities and fulfilling the rules of syariah which pre-determined by DSN-MUI.

Keywords: *Cryptocurrency, Crypto Assets, Sharia Commodities.*

خلاصة

محمد رضوان فردوس : استخدام العملة المشفرة في إندونيسيا

لقد شهد المال وسيلة للتبادل في النشاط الاقتصادي عديدا من التغييرات. لقد حان وجود المال الذي تم صنعه في الأصل من أشياء بسيطة إلى الوقت الحاضر حيث يصير المال رمزا رقميا في العالم الافتراضية. بيتكوين كعملة مشفرة هو نوع ثوري من المال ولديه سعر مرتفع. لكن لا يزال وجود العملة المشفرة موضع جدل في استخدامها ، سواء من حيث السياسة الاقتصادية المالية أو مصطلحات الشريعة الإسلامية في العالم.

تهدف هذه الدراسة إلى شرح نظام عمل البيتكوين كعملة مشفرة ، وشرح الأساس الفلسفي والاجتماعي والقانوني لبيع وشراء العملة المشفرة في إندونيسيا ، وتوضيح بيع وشراء العملة المشفرة كسلعة رقمية وفرقها مع الشريعة الإسلامية في إندونيسيا ، توضح نظرة فقهية بشأن بيع وشراء العملة المشفرة كسلعة رقمية.

تجري هذا الدراسة في إطار العقل ، طاعة لممارسة نظرية العقيدة للمسلم وهو السيادة ، يجب عليه تطبيق الشريعة الإسلامية نتيجة منطقية للاعتراف به. فهما واضحا لصلاحية استخدام العملة المشفرة عملة ، أو سلعة يهتمها المسلم منهاجا اقتصاديا.

نوع الطريقة المستخدمة في هذا الدراسة هي بحث المكتبة ، باستخدام نهج قانوني معياري من خلال فحص الوثائق الموجودة بطريقة وصفية نوعية. تدار البيانات باستخدام تقنيات جمع بيانات المواد الثانوية والثالثية.

توضح نتائج هذه الدراسة أن العملة المشفرة هي عملة رقمية مستقلة عن سلطة الحكومة المركزية. يمكن أن تعمل العملة المشفرة لأنها مدعومة بنظام موازنة بلوكشين من نظير إلى نظير القادر على تقويم المسألة الرئيسية في التمويل الرقمي ، وهي مشكلات الإنفاق المزدوج والمشكلات العامة البيزنطية. العملة المشفرة محمية بشكل جيد ولديها نظام الحافظ العالية على سرية المستخدم، مما يؤدي إلى إساءة استخدامها لأنشطة غير قانونية. تحظر إندونيسيا من أجل الحفاظ على سيادة إيديولوجيا بانكاسيلا استخدام العملة المشفرة كوسيلة للتبادل ، ولكنها تعترف بها كأصل تشفير يمكن تجارته كسلعة. تم العثور على أصول التشفير لديها خصائص مماثلة للسلعة الحقيقية بشكل عام. بحيث يمكن تجارته للاستثمار مع تجنب أنشطة المضاربة واستيفاء قواعد الشريعة التي حددتها مسبقاً المجلس الشرعي الوطني لمجلس العلماء الإندونيسيين.

الكلمات الرئيسية: العملة المشفرة ، أصول التشفير ، السلع الشرعية.